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Réunis en conseil 
communautaire 
le jeudi 23 mars, les 
élus de Saint-Quentin-
en-Yvelines ont voté 
l’augmentation des 
taux de la fiscalité 
locale.

N°215 du mardi 4 avril 2023 - lagazette-sqy.fr

DE NOMBREUX  
PROJETS 

POUR LES ÉTUDIANTS 
DE L’ESTACA

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

Actu page 7

Actu page 8 Actu page 6 Actu page 7

Actu page 4

 G
SQY

Contact : pub@lagazette-sqy.fr La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines  
12, avenue des Prés - 78180 Montigny-le-Bretonneux

En 2023,
profitez d’une visibilité optimale 

auprès d’un large lectorat hebdomadaire.
 PLAISIR 

Rapprocher les jeunes et la police 
grâce au sport Page 5

 ÉLANCOURT 
Le parking de la mairie ferme  
pour un mois Page 7

 GUYANCOURT 
Olivier Pareja, élu tête de liste  
lors d’une élection sans candidat Page 8

 TRAPPES 
La ministre de la justice est venue 
faire le point sur la sécurité Page 9

 FAITS DIVERS 
Plaisir : Elle retrouve  
son mari ligoté sur leur lit Page 10

 SPORT 
Football : Hicham Zerhdy, retour 
gagnant sur le banc de Trappes Page 12

 CULTURE 
Trappes : Eiffel pose ses valises  
à la Merise Page 14

Expleo emménage dans  
le plus ancien immeuble  
de bureaux de SQY

 Hebdomadaire gratuit d’informations locales

Dossier page 2

JO 2024 :  
VTT SUR LA COLLINE 
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LA MENACE  
CHAMONIX ?
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SAINT-QUENTIN-
EN-YVELINES
L’institut 
handisport  
du futur  
doit ouvrir  
en 2024

GUYANCOURT
Le maire 
sortant 
François 
Morton est tête  
de liste aux 
élections 
municipales

MAUREPAS
Un chapiteau 
provisoire  
pour aider les 
commerçants à 
affronter l’hiver

Anciennement appelé 
L’International, 
l’immeuble Le Carré 
affiche un tout 
nouveau visage.  
Sa partie bureaux 
est désormais 
majoritairement 
occupée par  
la société Expleo.
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01 58 88 10 00
(1)

JUSQU’À 

6 000 €
 DE REMISE (1)

SUR UNE SÉLECTION DE LOGEMENTS 

LES TERRASSES DU TRIANON

Saint-Cyr-l’Ecole

(1) Réduction de 1500 euros par pièce principale (pièce de plus de 7m² hors cuisine et salle de bain) sur le prix de vente sur une sélection de logements (lots : C34, H15, H34, D12, G22) de la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sur la base de la grille de prix en TVA 20%  des logements en vigueur au 04/10/2019. Offre valable pour toute réservation signée entre le 04 novembre 2019 et le 30 novembre 2019 d’un appartement sur 
la résidence Les Terrasses du Trianon à Saint-Cyr l’Ecole, sous réserve de signature de l’acte authentique de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Conditions détaillées sur simple demande ou sur www.bouygues-immobilier.com. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de 
la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire Intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Document et illustration non contractuels.  Crédit Photo : Getty Images. Conception : Types Top/Athana 10-19.
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Les violences 
conjugales augmentent 
ou la parole se libère ?
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20 LOGEMENTS  
EN ACCESSION SOCIALE  

À LA PROPRIÉTÉ SUR  
LE SITE DE L’EX-COLLÈGE 

BERGSON

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

SAINT-QUENTIN- 
EN-YVELINES
Le projet  
de règlement  
de la publicité 
est acté

COIGNIÈRES
Le magasin 
O’Tera a 
définitivement  
fermé  
ses portes

GUYANCOURT
L’ancien site  
de Thalès  
prendra le nom 
de quartier  
des Savoirs

Depuis le lancement  
du Grenelle consacré  
aux violences conjugales, 
les associations œuvrant 
à SQY ont noté  
une nette augmentation 
des signalements 
de violences faites 
aux femmes. Alors 
recrudescence ou prise 
de conscience ?
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SQY BUSINESS DAY :  
UNE JOURNÉE  

POUR  
« FACILITER LA VIE »  
DES ENTREPRISES

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES

PLAISIR
3 000 arbres 
en plus pour  
la forêt de 
Sainte-Apolline

LA VERRIÈRE
Face aux 
désagréments 
pointés  
par les 
habitants, 
Eurovia fait 
visiter son site

ÉLANCOURT
Le restaurant 
Les Templiers 
s’associe  
au Coin du 
sommelier  
pour installer  
une cave à vins
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Le réaménagement 
du carrefour de la 
Malmedonne est 
désormais espéré pour 
démarrer en 2024. Il 
permettra de relier La 
Verrière et Maurepas, 
actuellement séparées 
par la RN 10.
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Réaménagement  
du carrefour de  
la Malmedonne :  
la RN 10 va être enfouie



L’Agglomération augmente  
ses taux de fiscalité locale

Réunis en conseil communautaire 
le jeudi 23 mars, les élus de 

Saint-Quentin-en-Yvelines ont 
voté l’augmentation des taux 

de la fiscalité locale.

En partie épargnée jusqu’à 
présent grâce à sa bonne 
gestion saluée par les 
agences de notation (AA) 

et à sa forte dynamique économique, 
l’agglomération de Saint-Quentin-
en-Yvelines (SQY) commence 
également à sentir les effets de la 
conjoncture.Inflation galopante, 
hausse des coûts de l’énergie, relè-
vement des taux d’intérêt, suppres-
sion de la taxe d’habitation et de la 
Cotisation sur la valeur ajoutée des 
entreprises (CVAE), revalorisation 
du Smic et de l’indice des fonction-
naires..., à l’image des collectivités 
territoriales, l’Établissement public 
de coopération intercommunale 
(EPCI) doit faire face à un contexte 
économique et financier plus que 
tendu.

Une augmentation des taux

Vice-président de SQY chargé 
notamment des finances, Thierry 
Michel (LR) a expliqué la démarche 
aux élus lors de la séance du conseil 
communautaire du jeudi 23 mars: 
«  […] Pour monter le budget, il y 
avait nécessité d’avoir une réflexion 
très sérieuse sur la fiscalité. Nous vous 
avons présenté dans différentes réu-
nions une épargne négative et, à partir 
du moment où nous avons souhaité 
poursuivre la politique ambitieuse 
d’investissements engagée depuis 
plusieurs années, il était nécessaire de 
revenir à une épargne positive plutôt 
que de recourir à l ’emprunt. Pour cela, 
nous allons augmenter les taux. »

Et de préciser de quelle manière  : 
« Nous avons quatre taux : la CVAE qui 
va passer de 23,20 % au taux maximum 
possible de 23,74 % ; la taxe foncière sur 
les propriétés bâties passera de 0,70 % à 
2 % ; la taxe foncière sur les propriétés 
non bâties, nous allons conserver le 
taux de 3,56 %, et enfin pour le taux 
de taxe d’habitation sur les résidences 
secondaires, je vous propose de reconduire 
le taux de 5,92 %. »

Face à ce contexte totalement inédit, 
le président de SQY, Jean-Michel 
Fourgous (LR), a rappelé que « cette 
situation budgétaire est du jamais vu. 
On nous a baissé la DGF (dotation glo-
bale de fonctionnement, Ndlr) de 80 % 
en dix ans. » « C’est le cas à Élancourt, 
où nous sommes passés de 5 millions 
d’euros à un million d’euros, a-t-il fait 

savoir. La CVAE représente moins 45 
millions d’euros pour SQY. Le prix 
de l’énergie, c’est du délire. Et le point 
d’indice des fonctionnaires. C’est bien 
d’augmenter les salaires, bien entendu, 
mais l ’impact est très important pour 
toutes les collectivités territoriales. Alors, 
soit nous baissons les services publics, 
pour l’instant nous les maintenons 
à peu près… mais nous commençons 
également à être touchés à SQY. Il faut 
être conscient que la situation financière 
est totalement inédite. »

Dans la majorité, si les élus sou-
tiennent cette décision, ils regrettent 
qu’elle pèse une nouvelle fois sur les 
mêmes. À l’image de la déclaration 
de Philippe Guiguen, maire DVD 
des Clayes-sous-Bois. « Il est certain 
qu’une politique de cost-killing (réduc-
tion de coût, Ndlr) aurait pu s’opérer 
dans les différentes direction, mais la 
conséquence en aurait été une forte 
dégradation des politiques publiques, 
ce que nous n’avons pas souhaité. Il 
était impératif que l ’Agglomération ait 
les capacités financières de poursuivre 
sa propre politique d’investissements 
ainsi que celle des 12 communes au 
travers des fonds de concours comme de 
l ’accompagnement des politiques locales 
d’investissements. » 

Et l’édile clétien de poursuivre  : 
«  Pour les Clayes-sous-Bois que je 
représente, ces soutiens à l ’investisse-
ment sont indispensables au regard de 
la situation de nos marges de manœuvre 
financières du fait de la politique éta-
tique à l ’égard des communes telles que 
la mienne. Au regard de ce contexte et 
malgré le fait qu’une nouvelle fois le 
poids de l ’accroissement de la fiscalité 

pèsera [...] sur nos mêmes habitants, 
nous voterons pour ces taux. »

CVAE : 45 millions d’euros  
en moins

Un argumentaire largement repris 
par le président de SQY, qui a fustigé 
une nouvelle fois l’attitude de l’État : 
« Aller mettre en difficulté les collectivi-
tés territoriales qui représentent plus de 
70 % des investissements publics, c’est 
grave. Comment accepter cette inégalité 
du citoyen devant l ’impôt avec unique-
ment les propriétaires qui payent ? Et 
il n’y a pas que de gros propriétaires, 
et les petits envisagent de vendre parce 
qu’ils n’arrivent plus à faire face. Si 
demain d’autres chiffres sortent, vous 
pourrez oublier tout ce que je viens de 
dire. Mais pour l ’instant nous essayons 
de tenir pour vous soutenir dans vos 
projets. Nous ne sommes pas à l ’abri de 
mauvaises nouvelles encore. Les entre-
prises peuvent également se retrouver 
en grande difficulté, notamment celles 
qui sont peu capitalisées. Nous main-
tiendrons les projets tant que nous 
pourrons. »

À gauche, pourtant, la décision a 
du mal à passer, même si les Villes 
doivent faire face aux mêmes diffi-
cultés budgétaires. François Morton 
(DVG), le maire de Guyancourt, a 
simplement expliqué que « la fiscalité 
est un levier, un outil au service d’un 
projet, d’un budget. Il est fort peu pro-
bable que nous adhérions entièrement à 
ce budget, nous serons donc un certain 
nombre à nous abstenir sur ce point. » 

Représentante de la ville de 
Trappes, Sandrine Grandgambe 
(Génération.s) s’est inquiétée de 
la situation. «  Nous n’avons pas de 
religion en la matière, a déclaré la 1re 
adjointe trappiste. Quand il faut avoir 
un projet ambitieux, s’il faut augmenter 
les impôts, nous sommes sur cette ligne-
là. S’il faut les baisser, nous avons su le 
faire à Trappes, on le fait. Ce qui est plus 
étonnant, c’est de voir une majorité de 
droite qui procède à une augmentation 
d’impôts. Vous nous dites que c’est au 
bénéfice d’un projet. Nous sommes en 
désaccord parce que vous dites que cela a 

permis d’éviter la dégradation des poli-
tiques publiques, mais nous constatons 
que, malgré l’augmentation d’impôts, 
il y aura dégradation des politiques 
publiques. » 

Reconnaissant que «  personne 
aujourd’hui en France ne contrôle la 
situation budgétaire », et que trop de 

variables sont en jeu, Jean-Michel 
Fourgous a reconnu : « bien entendu 
qu’il peut encore y avoir des baisses du 
service public même en augmentant 
les impôts ». Il a également précisé  : 
« depuis notre arrivée, que ce soit sous la 
présidence de M. Laugier ou la mienne, 
nous n‘avons pas augmenté les impôts. 
Ce n’est pas dans notre culture et je vous 
remercie, Madame Grandgambe, de 
l’avoir souligné, et donc la souffrance 
est d’autant plus forte. L’ensemble des 
collectivités territoriales se retrouvent 
dans la difficulté et certaines d’entre elles 
seront certainement mises sous tutelle. 
Nous n’avons aucun enthousiasme à 
vivre le drame que nous vivons.  » Et 
selon le président de l’agglomération 
de SQY, ces hausses ne viennent pas 
compenser les baisses d’impôts de 
ces dernières années (suppression de 
la taxe d’habitation et de la CVAE).

Une moindre compensation

Une bonne nouvelle dans ce contexte 
quelque peu morose, concernant la 
Taxe sur l’enlèvement des ordures 
ménagères, la TEOM. La majorité 
a choisi de la maintenir au même 
taux de 5,59 %, même « si on constate 
des augmentations de coût de déchets, de 
leur traitement par le Sidompe (Syndicat 
intercommunal pour la destruction des 
ordures ménagères et la production 
d’énergie, Ndlr) ainsi que l’augmen-
tation de la taxe sur les activités pol-

luantes », a souligné Thierry Michel. 
« Nous aurons quelques investissements 
avec la construction d’une déchetterie-
ressourcerie intercommunale  », a-t-il 
ajouté. Des investissements qui seront 
compensés par la montée en puis-
sance des recettes liées à la redevance 
spéciale et la revalorisation forfaitaire 
des bases foncières. n

 LA RÉDACTION
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L’Établissement public de coopération intercommunale (EPCI) doit faire face 
à un contexte économique et financier plus que tendu.
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Face à ce contexte totalement inédit, le président de SQY, Jean-Michel 
Fourgous (LR), a rappelé que « cette situation budgétaire est du jamais vu. 
On nous a baissé la DGF (dotation globale de fonctionnement, Ndlr) de 80 % 
en dix ans. »

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES
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LA VERRIÈRE  
Gare-Bécannes : 
la concertation 
continue
La Ville et SQY organisent les 
premiers ateliers concernant le 
futur quartier Gare-Bécannes.
Dans le cadre du développement 
de son futur écoquartier Gare-
Bécannes, le futur cœur de ville, la 
ville de La Verrière et les services 
de Saint-Quentin-en-Yvelines 
organisent une série d’ateliers. 
Cette concertation vise à recueil-
lir les avis et les sentiments des 
habitants de La Verrière sur les 
orientations à prendre pour ce 
futur quartier de la ville. Ces 
ateliers seront l’occasion « d’ima-
giner, entre autres, l ’organisation des 
mobilités, l ’aménagement des espaces 
publics et les services qui seront 
proposés dans le futur cœur de ville », 
comme le relate la Ville sur sa 
page Facebook.

Un 1er atelier aura lieu ce mercredi 
5 avril, avec pour thème « La ville 
nature ». Les habitants sont donc 
invités à y participer en se rendant 
au centre socioculturel Rosa Parks 
(11, avenue Joseph Rollo, La 
Verrière), de 19 h à 21 h.
Plus d’infos sur https://sqy.fr/
gare-becannes.

Un nouveau centre de la périnatalité 
et de la femme a ouvert à Plaisir de-
puis le lundi 27 mars. La Gazette s’est 
rendue sur place pour rencontrer la 
fondatrice, Déborah Agnès, afin d’en 
apprendre un peu plus sur ce nouvel 
espace installé près de la gare de Plai-
sir-Grignon, au 507, rue Abel Guyet. 
« Cela fait trois ans que je fais de l’ac-
compagnement périnatal (la médecine 
de la femme et de l’enfant durant la pé-
riode qui précède la naissance, pendant 
la naissance et dans les semaines qui 
suivent la naissance, Ndlr). J’ai exercé 
pendant sept ans en pédiatrie à l’hôpital 
Necker, puis un an en consultation ma-
ternité et diagnostic anténatal. Ensuite, 
j’ai travaillé cinq ans en libéral auprès 
d’adultes  », détaille Déborah Agnès 
qui, en parallèle du libéral, a passé 
une formation à l’École du bien-être 
pour devenir accompagnante périna-
tale, métier qu’elle a d’abord exercé à 
Montigny-le-Bretonneux, avant de 
fonder son propre centre à Plaisir.

Dans la structure, d’une superficie 
de 75 m² composée de quatre pièces, 
travaillent également d’autres profes-

sionnels. « Nous avons Julie, présente à 
temps plein, qui est une ostéopathe spé-
cialisée pour les nourrissons, les femmes 
enceintes, les adultes et pour les troubles 
gynécologiques », poursuit par exemple 
la fondatrice. 

Les femmes atteintes d’endomé-
triose peuvent également venir en 
consultation dans le centre qui pro-
pose des prestations variées. Elles 
vont, entre autres, du thalasso bain 
bébé (un bain emmailloté du bébé 
fait au cours du premier mois, qui 
lui permet de revivre des sensations 

in utero) au portage physiologique 
en écharpe, en passant par des ini-
tiations au massage d’un bébé « de 
zéro jusqu’à neuf mois  », précise 
Déborah. Pour les tarifs, ils s’éche-
lonnent de 50 à 120 euros suivant 
le service demandé. Le centre pro-
pose, en outre, un système de carte-
cadeau d’un montant maximal de 
120 euros, avec, pour le bénéficiaire, 
la possibilité de choisir la prestation 
de son choix. 

«  Nous recevons aussi les papas qui 
viennent pour les bains des bébés de 

temps en temps. Ils sont plus présents 
lors des ateliers collectifs à thème que 
nous organisons. Par exemple, nous 
en avons organisé un sur les accidents 
domestiques », continue la fondatrice. 
Les retours des personnes qui se 
sont rendues au centre sont bons, 
selon Déborah. « Lors des ateliers no-
tamment, parfois les parents viennent 
pour obtenir des explications sur les 
différents types de pleurs de leur enfant 
ou savoir comment gérer la douleur 
lors d’un accouchement. Les ateliers 
sont vraiment des espaces de parole, 
pour prendre aussi le temps de souffler 
un peu. On ne naît pas parents, on le 
devient », explique-t-elle. 

Déborah Agnès souhaite accueillir 
davantage de professionnels au sein 
du centre, mais également dévelop-
per les services et varier les ateliers 
avec, par exemple, la venue le 19 avril 
prochain de Laeticia, une professeure 
de yoga, qui organisera le premier 
atelier yoga pré et post natal. Une 
conseillère en lactation (Estelle) sera 
aussi sur place les jeudis à partir de 
la mi-avril. 

Le centre de la périnatalité et de la 
femme est ouvert du lundi au ven-
dredi, ainsi que certains samedis 
lors de la tenue d’ateliers. Pour plus 
de renseignements, rendez-vous 
sur lessencedubiennaitre.fr ou au 
06 33 82 39 74. n

Le centre de la périnatalité et de la femme 
a ouvert ses portes le 27 mars
Le centre de la périnatalité et de la femme a ouvert ses portes le 27 mars. Sur place, 
plusieurs professionnels sont présents et proposent des prestations variées. 

 PIERRE PONLEVÉ

Déborah Agnès est la fondatrice du centre de la périnatalité et de la femme, 
qui a ouvert ses portes le 27 mars. Elle pose à côté de l’équipement pour 
le thalasso bain bébé.
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VOISINS-LE-BRETONNEUX  
Deux nouveaux 
médecins à 
la Grande-Île
La nouvelle maison médicale 
de la Grande-Île accueille deux 
nouveaux médecins.
En décembre dernier, la ville 
de Voisins-le-Bretonneux avait 
décidé de ne plus subir la pénurie 
de médecins sur son territoire.  
La municipalité avait alors voté 
une prime d’installation de 
5 000 euros. Trois mois plus tard, 
la maire de Voisins-le-Bretonneux,  
Alexandra Rosetti (UDI), a 
annoncé sur Facebook que deux 
nouveaux médecins vont s’installer 
dans la nouvelle maison médicale 
de la Grande-Île.

Une bonne nouvelle pour les habi-
tants qui peinaient de plus en plus 
à obtenir un rendez-vous. Mais ce 
n’est pas encore terminé. Il reste 
encore une place à pourvoir dans 
la maison médicale de la Grande-
pÎle et la municipalité de Voisins-
le-Bretonneux réitère son appel et 
son aide qui peut également être 
cumulée avec les aides à l’installa-
tion qui sont données par l’État.

La municipalité l’avait laissé en-
tendre lors du précédent conseil 
municipal consacré au rapport 
d’orientations budgétaires, c’est dé-
sormais acté. Le jeudi 30 mars, les 
élus des Clayes-sous-Bois se sont 
une nouvelle fois réunis en séance 
municipale pour voter le budget et 
acter l’augmentation des taux des 
taxes locales. 

Une hausse  
de 6,93 %

Une décision appuyée par le 
contexte d’inflation galopante, de 
hausse généralisée des coûts de 
l’énergie, la revalorisation du point 
d’indice des fonctionnaires et « des 
baisses des dotations (dotation globale 
de fonctionnement), d’augmentation 
des fonds de péréquation (Fpic, Fonds 
national de péréquation des ressources 
intercommunales et communales), 

cela représente un total incompressible 
de 2,2 millions d’euros de contribu-
tions supplémentaires, sans aucune 
compensation. Nous sommes comme 
les classes moyennes, qui bénéficient de 
pas grand-chose mais qui payent sur 
tout », comme l’a souligné le maire, 
Philippe Guiguen (DVD). 

Une délibération présentée par 
Catherine Hun, l’adjointe aux fi-
nances des Clayes-sous-Bois. « Sur 
la base de l ’augmentation de 6,93 % 
des taux existants, nous arrivons à 
une taxe sur le foncier bâti (TFB) de 
35,11 %, une taxe sur le foncier non 
bâti (TFNB) à hauteur de 70 % et 
la taxe d’habitation sur les résidences 
secondaires (THRS) à 14,88 %. » 

À la demande de Nicolas Hue 
(Génération.s), élu d’opposition 
du groupe « Un autre projet pour 
Les Clayes-sous-Bois  », le niveau 

des précédents taux a été rappelé. 
Ils étaient respectivement fixés 
à 32,83  % pour la TFB, 65,46 % 
pour la TFNB et 13,92 % pour la 
THRS.

« La décision ultime que nous 
devons prendre »

Avant le vote des taux, le maire a 
tenu à préciser, comme il l’avait 
fait au conseil d’Agglomération, 
que «  le recours à l ’augmentation de 
la fiscalité pour un élu est la décision 
ultime que nous devons prendre après 

avoir étudié toutes les autres pistes et 
alternatives. C’est ce que nous avons 
effectué. Nous avons recherché toutes 
les pistes d’optimisation pour les dé-
penses et de maximisation des recettes 
pour limiter cette augmentation. Il 
était cependant clair qu’après 12 an-
nées sans augmentation de notre fis-
calité et des marges de manœuvre très 
réduites nous n’avions plus que cette 
solution.  » Et l’édile de conclure  : 
« Notre objectif était cependant de 
limiter cette hausse qui ne pèsera, une 
nouvelle fois, que sur une partie de nos 
habitants. » n

Les impôts locaux vont 
augmenter
Lors de la dernière séance du conseil municipal, 
la majorité a voté une augmentation des taux des taxes 
locales pour faire face à la crise.

 LA RÉDACTION

Le jeudi 30 mars, les élus des Clayes-sous-Bois se sont une nouvelle fois 
réunis en séance municipale pour voter le budget et acter l’augmentation 
des taux des taxes locales.
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 EN IMAGE
MONTIGNY  Une place renommée « place de la Retraite à 60 ans »

Les manifestations locales et nationales ne faiblissent pas face au gouvernement. À Montigny, pour montrer son mécontentement, le Collectif 
d’habitants contre la réforme des retraites de SQY (le CCSQY) a rebaptisé la place de La Diagonale, devant la gare de SQY, en « place de la 
Retraite à 60 ans », comme l’illustre le panneau (voir photo ci-dessus). « Suite au passage en force via le 49,3 de la réforme des retraites à 64 ans, 
nous, habitant.es de SQY, avons décidé d’occuper la place de La Diagonale de manière illimitée jusqu’au retrait de la réforme. Nous serons présent.es chaque 
mercredi de 17 h à 19 h sur la place afin de protester contre cette réforme, inutile et imposée », précise le CCSQY sur son site internet. Pour soutenir le 
mouvement, rendez-vous donc le 5 avril, à partir de 17 h, sur cette désormais « place de la Retraite à 60 ans ».
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COIGNIÈRES  
SNCF Réseau 
pose de 
nouveaux rails 
dans la commune
La SNCF Réseau va 
entreprendre des travaux 
de régénération des rails au 
niveau de Coignières. 

Régulièrement, SNCF Réseau 
réalise des travaux sur les voies. 
Du 3 avril au 17 juin prochains, 
l’entreprise va procéder à la moder-
nisation de ses infrastructures 
au niveau de Coignières. SNCF 
Réseau va donc effectuer des 
travaux de régénération de 11 km 
de rails qui seront susceptibles 
d’occasionner une gêne pour les 
riverains. L’objectif est de rendre les 
installations électriques plus per-
formantes, résistantes et adaptées. 
Le calendrier des travaux prévoit 
des travaux préparatoires du 3 au 
22 avril : les nuits de semaine du 
lundi-mardi au vendredi-samedi, 
de 22 h à 6 h. Des travaux prin-
cipaux du 24 avril au 27 mai : les 
nuits de semaine du lundi-mardi 
au vendredi-samedi, de 22 h à 6 h. 
Et des travaux confortatifs et de 
finitions du 30 mai au 17 juin : les 
nuits de semaine du lundi-mardi au 
vendredi-samedi, de 22 h à 6 h.



Vous avez été élu maire en 
décembre 2018, réélu en 2020. 
Quelles ont été vos priorités pour la 
ville depuis que vous êtes en fonc-
tion ? 
Quand on a été élus en décembre 
2018, la priorité en termes de bâti-
ments, ça a été la rénovation du gym-
nase. On l’avait affiché clairement 
dans notre projet. Cette priorité a 
été tenue, puisque dans les 14 mois 
qu’a duré cette fin de mandat, on a 
pu lancer la rénovation. Les travaux 
se sont terminés en juillet 2020, pour 
une ouverture du gymnase au mois 
de septembre. [...]

Il y avait d’autres priorités à l’époque, 
qui étaient aussi en direction des 
plus jeunes, c’était la rénovation du 
terrain multisports. […] Le terrain, 
au bout de six mois, était rénové. On 
avait une autre priorité, qui était de 
mettre en place la Maison des jeunes, 
pour les jeunes de 16 à 25 ans. […] 
Et puis, il y a eu la création d’une cel-
lule d’insertion professionnelle, avec 
l’embauche d’une professionnelle de 

l’insertion. Aujourd’hui, on suit à 
peu près une centaine de personnes, 
avec des succès intéressants, puisque 
l’on est sur 30  % de personnes qui 
retournent à l’emploi.  

Ce sont les promesses essentielles 
que l’on a globalement tenues dans 
les délais qu’on s’était fixés, ce qui a 
fait qu’on a été assez aisément réélus 
(avec presque 77 % des voix au 1er tour, 
Ndlr). […] On a même tenu d’autres 
promesses qui n’étaient pas prévues, 
comme la réfection du cimetière 

[ou] la mise en place des conseils de 
quartier. […] À partir de 2020, une 
des promesses importantes était la 
rénovation du groupe scolaire Bou-
vet. […] On avait aussi la rénovation 
d’une aire multisports intergénéra-
tionnelle, la rénovation de la rési-
dence autonomie, ça fait partie des 
promesses qui seront réalisées. 

Quelles sont les perspectives d’évo-
lution pour la ville dans les années 
à venir ? 
Ce sera le groupe scolaire Pagnol. 
[…] On va poursuivre par une réno-
vation de ce groupe scolaire, ça fera 
partie des projets de 2026. Des gros 
travaux, on pense qu’on sera à peu 
près arrivés au bout. Ce qu’il faudra 
mettre en place, c’est un vrai plan de 
maintenance de ces équipements 
[…]. Ce qui va bouger aussi, c’est 
tout ce qui est du côté du quartier 
gare. Dans la mandature 2026-2032, 
on sera dans une transformation de 
cet espace, […] il y aura une requa-
lification des Zones d’activités (ZA).  
Et puis, dans le cadre de l’étude 
Pariwest-Forum Gibet-Portes de 

Chevreuse, il est possible que, dans 
la mandature 2026-2032, le Forum 
Gibet bouge. On sera sur des opéra-
tions de requalification de cette ZA. 

Comment positionnez-vous Coi-
gnières dans SQY ? 
On n’est pas négligeables, même si 
en termes d’habitants on est un petit 
poucet, on représente à peu près 2 % 
de la population. Mais en termes éco-
nomiques, […] on est quand même, 
dans l’agglo, après Plaisir-Les Clayes, 
le 2e pôle commercial. […] On parti-
cipe aussi à la richesse de SQY. 

L’entrée dans SQY nous a été impo-
sée, on y est entrés car le préfet nous 
a mis dedans. […] Mais aujourd’hui, 
on y est, c’est pour jouer notre rôle. 
On est, je pense, des partenaires 
loyaux dans le cadre du dévelop-
pement de SQY. […] Je tiens à ce 
que Coignières soit considérée dans 
l’Agglomération, que l’on ait notre 
place, que l’on puisse s’exprimer, et 
qu’on ne nous oublie pas quand il 
s’agit d’investir. 

En plus, on a un positionnement qui 
est particulier, on est la commune 
de l’entrée en agglomération, on est 
une porte de l’agglomération, […] 
une porte pour le PNR (Parc naturel 
régional de la Haute Vallée de Che-
vreuse, Ndlr), une porte pour tout ce 
qui concerne ce lien entre agglomé-

ration et espace rural. On est quand 
même particulièrement atypiques 
dans certains domaines. Et puis, 
vous connaissez une commune où il 
y a plus d’emplois que d’habitants ? 
5 500 emplois, 4 400 habitants. Et 
puis, on a sept ZA.  

Si on se projette un peu, serez-vous 
candidat à votre succession en 
2026 ? 
C’est un peu tôt pour le dire. Le cou-
rant que je représente sera représenté. 
Est-ce que c’est moi qui serai tête de 
liste ou quelqu’un d’autre ? Ce sera 
décidé entre nous. Je n’ai pas pour 
l’instant de position par rapport à ça. 
[...] En 2026, j’aurai 68 ans. […] Je 
n’ai pas l’intention d’être un maire à 
80 ans qui se représente encore. À un 
moment, il faut aussi savoir passer la 
main à des plus jeunes, qui auront à 
mon avis plus de dynamisme. Moi, 
j’ai du dynamisme, on l’a montré, 
l’équipe est dynamique, on a fait 
bouger la ville. Mais à un moment, 
il faut savoir s’arrêter. Je ne vis pas de 
la politique, je peux très bien vivre 
autrement, j’écris des bouquins, j’ai 
d’autres centres d’intérêt que la vie 
politique. Je suis très tranquille par 
rapport à tout ça, et même si je me 
représentais et que je perdais l’élec-
tion, je n’en ferais pas une maladie. 
[…] J’ai des raisons pour y aller, j’ai 
des raisons pour ne pas y aller. Je ver-
rai tranquillement un an avant. n

Didier Fischer : « On participe aussi  
à la richesse de SQY »
La Gazette relance les interviews de maires des communes de SQY, comme  
elle l’avait fait il y a cinq ans. Cette semaine, entretien avec Didier Fischer,  
maire DVG de Coignières. 

 ALEXIS CIMOLINO

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX  Retour du vide-
greniers en centre-ville

MAUREPAS  SOS Accessoire lance une offre de réparation 
à domicile dans toute l’Île-de-France

Après avoir envahi durant des 
années l’avenue Nicolas About et 
ainsi créé un rendez-vous apprécié 
des Ignymontains, le vide-greniers 
revient à Montigny-le-Bretonneux, 
le 25 juin prochain, de 9 h à 18 h. 
Les inscriptions sont d’ores et déjà 
ouvertes et durent jusqu’au 22 avril. 
Fort du succès du marché du terroir 
qui s’était déroulé l’année dernière 
sur le parvis de l’hôtel de ville, la 
municipalité a décidé de relan-
cer son vide-greniers autour de la 
mairie. Cette nouvelle disposition 
permettra d’étendre les stands du 
parvis de l’hôtel de ville à la sente 
des Érables, sur une partie entre 
la rue Anne Frank et l’avenue de 
Kierspe. Les emplacements (stands 
de 3 m pour la somme de 15 €) sont 
uniquement réservés aux habitants 
et aux associations de Montigny-le-
Bretonneux. Un formulaire d’ins-
cription ainsi que toutes les indi-
cations sont disponibles sur le site 

internet de la commune. La muni-
cipalité précise que «  les exposants 
devront impérativement s’installer 
entre 7 h et 8 h 30, avec seulement un 
véhicule autorisé par stand, identifié 
par un macaron pour entrer dans le 
périmètre de la manifestation (de 6 h à 
7 h 30 pour les stands alimentaires) ». 
Le parking de la mairie restera, lui, 
accessible aux visiteurs.Renseigne-
ments sur www.montigny78.fr. n

SOS Accessoire, entreprise basée 
à Maurepas, leader dans l’auto-
réparation et la vente de pièces 
détachées à destination des parti-
culiers pour l’électroménager, lance 
une offre de réparation à domicile 
en Île-de-France. La société peut 
s’appuyer sur son réseau de plus 

de 30 réparateurs en Île-de-France 
ainsi que sur un stock important de 
pièces détachées. « Cette offre de ré-
paration est accessible aux habitants 
de Paris intra-muros, tout le 78, et 
dans les départements du 91, 92, 93, 
94 et 95 », précise un communiqué 
transmis par l’entreprise. 

Ce nouveau service de dépannage 
à domicile inclut un premier dia-
gnostic par téléphone avec un tech-
nicien-expert. « Les déplacements et 
la visite sur place d’un technicien-ré-
parateur dans un délai de 48 heures 
ainsi que la réparation avec une 
garantie de six mois pièces et main-
d’œuvre  » sont également compris 
dans le service pour un prix forfai-
taire fixe de 95 euros (hors coût des 
pièces éventuelles).

Dans 50 % des cas,  
le remplacement d’une pièce 

n’est pas nécessaire

La société précise que « dans 50 % 
des cas de panne, une pièce n’est pas né-
cessaire, une opération d’entretien, un 
déblocage ou un nettoyage suffisent  ». 
Par ailleurs, si la réparation n’est 
pas possible, le remboursement est 
intégral. Les personnes intéressées 
par ce nouveau service peuvent se 
rendre sur sos-accessoire.com. n

Le dimanche 25 juin, la Ville proposera un nouveau vide-
greniers sur le parvis de la mairie. Les inscriptions sont 
ouvertes jusqu’au 22 avril.

SOS Accessoire, entreprise maurepasienne spécialisée dans la vente de pièces détachées pour 
l’électroménager, lance un service de réparation à domicile déployé en l’Île-de-France. 

 EN BREF EN BREF
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« Je tiens à ce que Coignières soit 
considérée dans l’Agglomération, 
que l’on ait notre place, que l’on 
puisse s’exprimer, et qu’on ne nous 
oublie pas quand il s’agit d’investir », 
affirme Didier Fischer. 
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Fort du succès du marché du terroir 
qui s’était déroulé l’année dernière 
sur le parvis de l’hôtel de ville, la 
municipalité a décidé de relancer 
son vide-greniers autour de la mairie.
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SOS Accessoire propose désormais à la majorité des Franciliens un forfait 
qui inclut un diagnostic par téléphone, le déplacement d’un technicien et la 
réparation avec une garantie de six mois.
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Depuis le 5 novembre, tous les same-
dis matin de 8 h à 13 h, il s’est installé 
sur le parking de La Poste, près de 
la mairie. Le marché de Voisins-le-
Bretonneux, qui comptait au départ 
peu de stands, s’est depuis étoffé. 
Environ une dizaine d’étals alimen-
taires sont aujourd’hui présents. Cer-
tains sont là depuis le début. Comme 
Jean-François Cordeau et son stand 
de rôtisserie-traiteur. « Les trois pre-
miers samedis, c’était très bien », confie-
t-il, rencontré sur place le 18 mars. Il 
ajoute que le marché a ensuite subi 
une période où « les gens ne sont pas 
trop revenus » et « là, depuis fin février, 
ça reprend, les clients reviennent ». 

L’essoufflement était selon lui dû au 
manque de certains commerçants, 
comme la poissonnerie. Cette der-
nière est finalement arrivée fin fé-
vrier. « Ça évolue doucement. Les clients 
sont contents, ils reviennent, je vois 
des nouvelles têtes  », estime Pauline 
Gouin, la poissonnière.

Du côté des clients, on apprécie cette 
diversification de l’offre. C’est le cas 

de Pierre, qui fréquente régulière-
ment le marché, « par opportunité, car 
il y a mon fils qui a son cours de musique 
[à côté] qui finit à midi ». « Au début, 
c’était un peu tristoune, on venait pour 
la rôtisserie quasiment exclusivement, 
et le fait de voir un peu de la restaura-
tion exotique, des food trucks, je trouve 
ça pas mal, ça permet de prendre à em-
porter rapidement », juge-t-il. 

Carole, Frédéric et leur fils Malo 
louent la diversité, mais aussi la qua-
lité des produits. «  On vient réguliè-
rement, quand on peut on vient, fait 
savoir la première citée. Maintenant, 
quand on vient au marché, on peut faire 
nos courses, car il y a un panel de choix. 
Et là où on a de la chance, c’est qu’il y a 

de la qualité. » « Il y a un peu tous les 
domaines, [...] la taille commence à être 
sympa  », abonde Frédéric, affirmant 
qu’ils privilégient les marchés aux 
grandes surfaces « pour les articles où on 
a vraiment de la différence de qualité ». 

« [Le marché] commence vraiment à bien 
fonctionner, assurait la maire de Voi-
sins, Alexandra Rosetti (UDI), dans 
son Facebook live du 22 mars. C’est 
un concept qui commence à bien prendre, 
[…] c’est des produits de très bonne qua-
lité.  » Et le 1er avril, le marché a ac-
cueilli un nouvel arrivant,  As de table, 
proposant madeleines, miel, mugs 
avec chocolats de Pâques, nougat, pain 
d’épices, cochonnaille, pâté en croûte, 
ou encore savon au lait d’ânesse. n

Des premiers mois prometteurs pour le marché 
près de la mairie 
Implanté tous les samedis depuis le 5 novembre, le marché a accueilli de nouveaux 
stands au fil des semaines. Une diversification de l’offre appréciée des clients, qui 
louent aussi la qualité des produits. 

 ALEXIS CIMOLINO

SAINT-QUENTIN-EN-YVELINES  L’UVSQ va lancer 
son 2e nanosatellite

C’était une 1re pour une université 
française l’année dernière, l’UVSQ 
réitère cette année. L’UVSQ va lan-
cer son 2e nanosatellite, INSPIRE-
SAT 7, destiné à l’observation de 
variables climatiques essentielles et 
au sondage de l’ionosphère. Le lan-
cement est prévu le 9 avril entre 8 h 
30 et 9 h et sera retransmis en direct 
à l’Observatoire de Versailles Saint-
Quentin-en-Yvelines. 

INSPIRE-SAT 7 pèse 3 kg et réa-
lisera des observations pendant au 
moins deux ans à une altitude d’en-
viron 550 km. Il rejoindra UVSQ-
SAT pour former la 1re  constel-
lation de CubeSats dans l’espace 
consacrée à l’étude du climat de la 

Terre. Ce nanosatellite «  réalisera 
des mesures du bilan radiatif de la 
Terre », résume l’UVSQ. Il observera 
l’impact des perturbations ionosphé-
riques telles que les éruptions solaires 
et les orages magnétiques sur les ondes 
à haute fréquences et leurs fréquences 
d’apparition. INSPIRE-SAT 7 me-
surera le rayonnement solaire dans le 
domaine de l’ultraviolet. Il cherchera 
aussi à mettre en orbite le premier 
module LIFI (technologie de commu-
nication sans fil basée sur l’utilisa-
tion de la lumière LED) à bord d’un 
CubeSat. Enfin, il intégrera à son 
bord une charge utile radio amateur. 
Ce nouveau dispositif offrira une pos-
sibilité de communication entre radio 
amateurs à l’échelle du globe. » n

Un an après UVSQ-SAT, l’université va envoyer INSPIRE-SAT 7, 
son 2e nanosatellite, dans l’espace pour observer la Terre et 
son climat. Le lancement sera retransmis en direct le 9 avril. 

 EN BREF

Une dizaine de stands alimentaires sont présents sur la parking de La Poste.
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Le lancement est prévu le 9 avril entre 8 h 30 et 9 h et sera retransmis en 
direct à l’Observatoire de Versailles-Saint-Quentin-en-Yvelines. 
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VERNEUIL-SUR-SEINE
LE DOMAINE DE LA FAISANDERIE

01 58 88 10 00 
prix d’un appel local depuis un poste fixe

(1) Date prévisionnelle, hors cause légitime de retard ou force majeure. (1) Réduction de 5% sur le prix de vente d’un logement de 4 ou 5 pièces de la résidence «Le Domaine de la Faisanderie» à Verneuil-sur-Seine sur la base de la grille de prix des logements en vigueur au 01/04/2023. Offre valable du 1er avril au 31 mai 2023, sous réserve de signature de l’acte authentique 
de vente dans les délais stipulés au contrat de réservation. Dans la limite des stocks disponibles. Offre non cumulable avec les autres offres Bouygues Immobilier en cours. Le réservataire dispose d’un droit de rétractation de 10 jours (article L 271-1 du code de la construction et de l’habitation). Bouygues Immobilier, SAS, au capital de 138.577.320 €, SIREN 562 091 546 
RCS Nanterre, siège social, 3 boulevard Gallieni à Issy les Moulineaux (92130), intermédiaire en opération de banque catégorie mandataire intermédiaire en Opérations de Banque (MIOB) inscrit à l’ORIAS sous le n° 13006299. Architecte : Arnaud Daniel Architecte DPLG. Perspectiviste : Hive&Co . Illustration non contractuelle. Athana 03-23.  

DU 1er AVRIL AU 31 MAI 2023
BÉNÉFICIEZ DE 5% DE REMISE
pour l’achat de votre appartement
4 ou 5 pièces(2)

EMMÉNAGEZ
DÈS CETTE ANNÉE(1)

VOISINS-LE-BRETONNEUX



L’après-midi de découverte des pro-
jets étudiants sur le campus Paris-
Saclay de l’Estaca, à Montigny- 
le-Bretonneux, le 16 mars dernier, 
a aussi été l’occasion de rencontrer 
certaines associations étudiantes 
portant ces projets. Comme Guided 
ways, association ferroviaire de 
l’école d’ingénieurs spécialisée dans 
les mobilités. Quatre projets se 

distinguent, dont Sardine, projet 
de  construction de simulateurs de 
dimensionnement ferroviaire. 

Un simulateur « entièrement 
conçu, développé et fabriqué 

par les étudiants »

Et celui-ci a «  vraiment une visée 
pédagogique  », affirme Mathieu 

Denglos, étudiant en 4e année à 
l’Estaca et travaillant sur ce pro-
jet.  «  Quand on regarde les simu-
lateurs qu’il y a sur le marché, on se 
rend compte que c’est des simulateurs 
qui sont faits pour un train spéci-
fique, et qui permettent de former les 
conducteurs. Nous, on prend l ’aspect 
inverse, on essaie de faire un simu-
lateur qui fonctionne pour tous les 
trains et où les étudiants peuvent 
faire leurs propres trains, car on est 
une école d ’ingénieurs qui a besoin de 
faire ça », explique le jeune homme 
de 21 ans. 

Et Sardine est « le seul simulateur de 
l ’école qui est entièrement conçu, déve-
loppé et fabriqué par les étudiants  », 
assure Mathieu Denglos. «  Géné-
ralement, les étudiants ont des simu-
lateurs, mais c’est des choses qui sont 
achetées toutes faites. Nous, on fait 
vraiment tout de A à Z : le pupitre est 
modélisé par nous, le logiciel […] est 
entièrement développé par nous, et du 
coup, ça nous permet de faire un peu 
ce qu’on veut, et de le modeler selon 

ce que les ingénieurs et la formation 
veulent, pour avoir un simulateur qui 
est plus utile », avance-t-il. 

Le simulateur va se développer 
« au fur et à mesure des années »

Outre Sardine, on peut citer Re-
nard,  un projet de construction de 
réseau de train miniature à l’échelle 
1/160e, Hibou, un projet de susten-
tation magnétique (le train circule 
grâce à la force magnétique, comme 
avec le projet d’Hyperloop…), et 
Vipère, un projet autour du vélorail 
sur lequel planchent une douzaine 
d’étudiants. 

Tous ces projets seront bien sûr 
amenés à évoluer dans les mois 

à venir. Concernant Sardine, par 
exemple, son objectif est que le 
simulateur soit utilisé par les étu-
diants « dès cette année », fait savoir 
Mathieu Denglos, qui annonce 
que les fonctionnalités vont se 
développer « au fur et à mesure des 
années ». « Cette année, on aura un 
simulateur très simple, […] et au 
fur et à mesure des années, grâce à 
des projets étudiants, on va rentrer 
de plus en plus dans le détail dans 
de multiples aspects », précise l’étu-
diant, qui aimerait aussi que ces 
différents projets ferroviaires, pour 
l’instant séparés, soient connec-
tés entre eux à l’avenir, citant 
l’exemple d’une mise en lien du 
simulateur avec le vélorail. n

De nombreux projets ferroviaires 
pour les étudiants de l’Estaca
À l’occasion d’une après-midi spécifique, le 16 mars, des étudiants de 12 associations 
de l’école d’ingénieurs ont présenté leurs prototypes. Focus sur l’une d’elles, Guided 
ways, et ses projets ferroviaires. 

 ALEXIS CIMOLINO

ACTUALITÉS08

Mathieu Denglos, en 4e année à l’Estaca, aux côtés de Sardine, le simulateur 
ferroviaire sur lequel il travaille avec trois autres étudiants. 
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GUYANCOURT  L’arrêt 
du réseau cuivre  
à Guyancourt 
prévu pour le 
31 janvier 2025
Une réunion publique pour 
informer les habitants a lieu en 
mairie le 5 avril sur l’arrêt du 
cuivre prévu pour janvier 2025.
Tout comme à Voisins-le-Bretonneux,  
qui faisait partie des villes test pour 
l’arrêt total du réseau cuivre (lire notre 
édition du 28 février), Orange a décidé 
de poursuivre la transformation à 
Guyancourt, avec une date fixée au 
31 janvier 2025 pour l’arrêt complet 
du réseau cuivre. Par ailleurs, « au 31 
janvier 2024, il n’y aura plus d’offres 
commerciales sur le réseau cuivre (ADSL, 
SDSL, VDSL, téléphonie...) », précise 
la commune. Les Guyancourtois qui 
n’auraient pas basculé vers la fibre 
optique d’ici là devront se rapprocher 
de leur fournisseur d’accès internet 
pour pouvoir continuer à utiliser inter-
net et la téléphonie. « Pour anticiper 
cette transition, la Ville a souhaité être 
commune pilote afin que les habitants 
soient le mieux accompagnés possible. Une 
réunion publique sera organisée le mer-
credi 5 avril à 19 heures à l’hôtel de ville 
(entrée libre) », informe la municipalité.  

Avec un budget de 46,7 millions 
d’euros, la municipalité de Villepreux 
entend poursuivre les différents 
engagements pris pour ce mandat. 
« Le budget est un acte juridique et de 
politique et de démocratie puisqu’on va 
présenter l’ensemble des orientations fi-
nancières qui vont traduire les priorités 
politiques de la collectivité. […] C’est un 
budget qui est raisonnablement écono-
mique et réaliste, équilibré et sincère », a 
expliqué Eva Roussel, l’adjointe aux 
finances, lors de sa présentation en 
conseil municipal, le 27 mars.

En 2023, la ville de Villepreux a 
d’ores et déjà budgété 9,8 millions 
d’euros pour réaliser ses investisse-
ments. Ainsi, la municipalité prévoit 
de commencer la réhabilitation de 
l’école Jacques Gillet en Maison des 
arts pour un montant de 3 182 728 
euros. Toujours dans ce cadre, 30 
000 euros vont être consacrés à 

l’achat de mobilier pour la future 
maison des arts. 

Autre grand projet mis en œuvre 
par la commune, la démolition et 
la reconstruction du pôle sportif 
V  Park pour un montant avoisi-
nant 1,4 million d’euros. De même, 
le budget prévoit une somme de 
8 000 euros pour l’achat de mobilier. 
Enfin, ce budget d’investissement 
intègre 89 000 euros pour solder le 
marché de construction de l’école 
Thomas Pesquet.

Divers projets vont être mis à l’étude, 
ce qui coûtera quelque 252 000 euros 
à la commune. L’autre grande prio-
rité de la ville reste la transition éco-
logique et le développement durable. 
« Ce sont des engagements et des actes 
forts de la commune, avec le patrimoine 
arboré de la ville, l’installation de récu-
pérateurs d’eau dans les écoles, l’achat 

de carrés potagers ou encore la création 
d’îlots de fraîcheur dans les écoles du 
Clos Crozatier et Jean Rostand ou la 
pose de panneaux de sensibilisation à la 
biodiversité à la coulée verte, au V Park, 
au verger partagé, etc. », a précisé l’élue 
aux finances.  

En conclusion, Jean-Baptiste Ha-
monic (MoDem), le maire, a souli-
gné qu’on a « l’impression que tout est 
simple mais rien ne l’est ». « Deux trois 
faits marquants de ce budget 2023. Les 
maires le disent, jamais boucler un bud-
get n’a été aussi compliqué : l’inflation, 
la hausse de l’énergie, le plan de sobriété 
local (140 000 euros d’économies), la 
baisse des dotations (152 000 euros de 
pertes), a poursuivi l’édile. Nous avons 
décidé de nous focaliser sur trois grandes 
priorités  : l’éducation, le soutien aux 
familles (vie associative, CCAS…), 
l’investissement vers les PPI pour la 

transition écologique de nos bâtiments. 
À l’heure pour solliciter les différentes 
subventions. Les investissements seront 
fléchés sur les écoles 1,3 million d’euros. 
On va réduire l’empreinte énergétique 
de nos bâtiments. »

Et de poursuivre : « Nous sommes en 
capacité de contracter de l’emprunt parce 
que nous sommes faiblement endettés. 
La gestion est saine et rigoureuse. Un 
souhait  : que la dette dite verte puisse 
un jour dans la comptabilité publique 
être extraite de la dette générale car il 
s’agit de bonne dette. En conclusion : un 
budget économe, ambitieux, pour por-
ter le projet politique du mandat, sans 
augmenter les impôts en 2023. Pas de 
hausse depuis 2020 et nombre de com-
munes ne feront pas ce choix. Je ne sais 
pas combien de temps nous arriverons à 
maintenir nos taux en maintenant nos 
services publics. » n

Budget : pas d’augmentation 
d’impôts en 2023
Pour cette année 2023, la municipalité de Villepreux a 
pris la décision de ne pas augmenter les taux des taxes 
locales.

 LA RÉDACTION
«  C’est un budget qui est raisonnablement économique et réaliste, équilibré et 
sincère », estime l’adjointe aux finances. 
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VILLEPREUX

MONTIGNY-LE-BRETONNEUX

12 projets pour « proposer des solutions »  
en matière de mobilités
Outre Guided ways et notamment son simulateur ferroviaire, la jour-
née du 16 mars sur le campus ignymontain de l’Estaca a mis à l’honneur 
12 projets d’associations étudiantes de l’école. « Chaque association travaille 
sur ses projets avec pour ambition de proposer des solutions aux enjeux environ-
nementaux, sociétaux ou sur les mobilités du futur », affirme l’Estaca dans un 
communiqué. Étaient ainsi présents : PV3e et son véhicule à haut rende-
ment énergétique, SiERA avec ses projets robotiques, ESO qui développe 
un programme de fusée sonde, Estaca formula team qui planche sur une 
monoplace de course, Junior Estaca (cabinet de conseil démarchant des 
industriels pour proposer aux étudiants la réalisation d’études techniques 
rétribuées en lien direct avec l’industrie), Epic et son projet de sous-marin 
autonome, Estaca modélisme qui développe notamment des drones, CAE 
et son simulateur de vol, Estaca mototech et ses projets autour de motos, 
Race qui restaure des véhicules anciens, et EMOS et ses kartings. 





Le 7 octobre 2022, en début 
d’après-midi, un équipage de la 
police municipale de Maurepas a 
observé le comportement particu-
lièrement dangereux d’un individu 
au guidon d’un quad. Alors qu’ils 
tentaient de le contrôler, ce dernier 
est parvenu à prendre la fuite en 
abandonnant son puissant engin 
non immatriculé, qui a finalement 
été placé en fourrière.

En début de soirée, le même équi-
page a été visé par des tirs de puis-
sants feux d’artifice qui n’ont blessé 
aucun policier mais ont impacté, à 
trois reprises, le véhicule de la po-
lice municipale. 

Extrait de la maison d’arrêt  
de Meaux-Chauconin  

pour être jugé

L’exploitation des enregistrements 
de la vidéoprotection de la ville 
a permis de reconnaître le tireur 
comme étant le conducteur du 
quad. Grâce à la reconnaissance fa-
ciale du Traitement d’antécédents 
judiciaires (TAJ), il a formellement 
été identifié. Ces vidéos ont amené 
également les enquêteurs à s’inté-
resser à un second individu qui 
a fourni, quelques instants avant 

le tir, les mortiers d’artifice qu’il 
transportait dans une Renault Clio.

L’enquête a permis d’identifier le 
véhicule puis de confondre son 
conducteur, complice du tireur. 
Le 20 mars 2023, le conducteur 
du quad et tireur, un homme âgé 
de 23 ans, a été extrait de la mai-
son d’arrêt de Meaux-Chauco-
nin (77) où il purgeait une peine 
pour d’autres faits distincts, pour 
être jugé. Son complice, âgé lui de 
22 ans et résidant à Maurepas, a été 
interpellé au domicile familial et sa 

voiture, une Renault Clio de der-
nière génération, a été saisie en vue 
d’une confiscation. 

Déféré en vue d’une comparution 
immédiate, le détenu qui devait se 
voir aménager sa peine avec la pose 
d’un bracelet électronique, a deman-
dé un report d’audience afin de pou-
voir bénéficier de cette mesure. Le 
tribunal a décidé d’un nouveau man-
dat de dépôt dans l’attente de son 
jugement pour une date ultérieure. 
Quant à son complice, il a été laissé 
libre sous contrôle judiciaire. n

Le 23 mars à 17 h 30 a été organisée 
par le service de voie publique une 
opération baptisée « visibilité JO – 
délinquance zéro » dans le quartier 
du Valibout. L’objectif était de faire 
passer un chien spécialisé dans la 
recherche de stupéfiants et d’argent, 
dans certains appartements. Sur un 
conseil du groupe de sécurité de 
proximité (GSP), les policiers se 
sont rendus dans un immeuble situé 
au 17, rue du Valibout. 

Sur place, le chien s’est dirigé 
directement vers un balcon du 
rez-de-chaussée où il a effectué 
un marquage. L’officier de voie 
publique décide donc de perquisi-
tionner l’appartement désigné, où 
se trouvaient deux individus.

Une poubelle a été découverte sur le 
balcon. Elle contenait de nombreux 
pochons de produits stupéfiants et 
du matériel de conditionnement. 

Des cartons de protoxyde d’azote 
(ou gaz hilarant, Ndlr) ont égale-
ment été découverts sur le balcon. 

2 660 euros découverts  
dans l’appartement

Par ailleurs, le chien a marqué à 
plusieurs reprises dans l’apparte-
ment ce qui a amené à la découverte 
de 2 660 euros. Les deux individus 
ont été interpellés pour être placés 
en garde à vue. La pesée des stu-
péfiants a révélé 186  grammes de 
résine de cannabis et 15 grammes 
d’herbe de cannabis. 

Un troisième individu, supposé être 
le propriétaire de la somme d’argent, 
a été interpellé le lendemain. Ce der-
nier niait les faits et ne reconnaissait 
que la vente de protoxyde d’azote. 
Une poursuite en enquête prélimi-
naire a été décidée, le temps d’obtenir 
les résultats des analyses. n

Le vendredi 31 mars, des policiers 
ont repéré un individu au com-
portement étrange au guidon d’un 
scooter dans la rue Léo Lagrange 
à Trappes. Il se retournait avec 
insistance en regardant l’équipage. 

Alors que les fonctionnaires 
avaient activé les avertisseurs so-
nores et lumineux, le conducteur 
a refusé le contrôle en accélérant 
brusquement. À l’intersection de 
la rue Léo Lagrange et de l’avenue 
Salvadore Allende, le fuyard s’est 
déporté à contresens pour passer 
le feu rouge fixe où des véhicules 
étaient à l’arrêt. Il a ensuite pris 
la direction du rond-point de la 
Boissière et a continué sa course 
sur le boulevard André Malraux 

puis sur la route de Trappes à 
Élancourt-Village. 

Il a fini par perdre  
le contrôle de son engin  

dans un virage

Le conducteur s’est mis debout 
sur son scooter afin de passer les 
ralentisseurs à vive allure. Il a pour-
suivi sa fuite dans un rond-point, à 
contresens toujours, pour remonter 
la route du Mesnil en direction du 
rond-point de l’Aubach. Il a fini 
par perdre le contrôle de son engin 
dans un virage et l’a abandonné 
pour continuer sa fuite à pied dans 
une zone pavillonnaire, où il a été 
interpellé après avoir franchi une 
clôture. Son scooter a été saisi. n

Maurepas Un homme qui 
purgeait une peine à la maison 
d’arrêt de Meaux-Chauconin 
condamné pour d’autres faits

Plaisir Produits stupéfiants, 
argent liquide et cartouches 
de gaz hilarant retrouvés dans 
un appartement 

Trappes L’auteur d’un rodéo moto termine 
au commissariat

Un homme auteur d’un rodéo en quad était parvenu à 
s’échapper en octobre dernier. Le soir même, il avait tiré 
un mortier d’artifice sur la voiture des policiers. Retrouvé 
plusieurs mois plus tard, il a été extrait de la maison 
d’arrêt de Meaux-Chauconin pour être jugé.

Le jeudi 23 mars, une opération « visibilité JO – 
délinquance zéro », qui consistait à faire passer un chien 
pour la recherche de produits stupéfiants et d’argent, 
s’est révélée fructueuse. 

Un homme au guidon d’un scooter s’est adonné à un rodéo moto en prenant tous les risques 
pour tenter d’échapper aux policiers, sans succès. 

Le lundi 27 mars, peu après 
9  heures, sept adolescents se sont 
rassemblés dans l’allée Guillaume 
Apollinaire, devant le lycée La 
Plaine de Neauphle. L’un d’eux, 
âgé de 15 ans, a tiré des mortiers 

d’artifice sur le personnel de l’éta-
blissement. Il a tout de suite été 
identifié par un agent du lycée. La 
direction du lycée a souhaité porter 
plainte contre l’adolescent. n

Le mardi 28 mars à 15 h 25, les po-
liciers sont intervenus dans la rue 
Bleue pour un différend de couple. 
Le conjoint, âgé de 39 ans, a frappé 
sa femme d’un coup de poing au 
visage, lui occasionnant une plaie 
ouverte au niveau de la bouche. 
La patrouille a essayé d’interpel-

ler l’homme mais ce dernier s’est 
rebellé. Les policiers ont dû faire 
usage du pistolet à impulsion élec-
trique à deux reprises pour le maî-
triser. L’officier de police judiciaire 
et la BT (Base technique) se sont 
rendus sur les lieux pour y effectuer 
les constatations. n

Trappes Il tire des mortiers d’artifice sur le 
personnel du lycée La Plaine de Neauphle

Élancourt Placé en garde à vue après avoir 
frappé sa femme

FAITS 
DIVERS

SÉCURITÉ

10

 PIERRE PONLEVÉ

En octobre dernier, les policiers municipaux de Maurepas avaient tenté 
de contrôler un individu qui s’adonnait à un rodéo urbain au guidon 
d’un puissant quad. 
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Des cartouches de protoxyde d’azote ainsi que de l’argent liquide et des 
produits stupéfiants ont été retrouvé dans un appartement à Plaisir.

D
R

Un homme s’adonne à un rodéo moto 
en prenant tous les risques pour 
tenter d’échapper aux policiers, sans 
succès.
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Avec SG, 
faites grandir vos idées 
où que vous soyez. 

Société Générale et les banques du groupe Crédit du Nord 
fusionnent pour créer SG.
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Le Plaisir rugby club (PRC) s’est 
offert un joli festival à domicile, 
le 2 avril lors de la 21e journée de 
Fédérale 2. Une victoire 59-12 
avec 8 essais et un bonus offensif à 
la clé. Et pas face à n’importe qui, 
puisqu’en face, c’est Le Havre, lea-
der de la poule, qui se présentait sur 
la pelouse du stade Robert Barran, 
et subit seulement sa 2e défaite de 
la saison, même si, assurés de ter-
miner en tête, les Havrais avaient 
fait tourner leur effectif à plusieurs 
postes.

Plaisir en a profité en livrant une 
prestation de haut vol. «  On est 
très satisfaits. On rend une copie où 
il y a vraiment un contenu, que ce 
soit sur la conquête, les lancements, 
les attaques derrière, les contre- 
attaques, la défense. [Il y a eu] un gros 
travail des joueurs aujourd’hui, avec 
une belle réussite dans l ’ensemble du 
match, apprécie l’entraîneur plaisi-
rois, Sébastien Roncalli. On avait 
besoin de ça car on sortait de 2 défaites 
qui n’étaient pas forcément méritées, 
mais les gars étaient vraiment revan-
chards, à l ’inverse du Havre qui ve-
nait un peu la fleur au fusil, qui était 
1er sûr, et la différence s’est faite là, 
d’un point de vue mental. On voulait 
bien finir la saison dans notre stade. » 

Le récital a commencé avec un es-
sai dès la 9e minute. Un 2e essai sera 
inscrit par les Plaisirois en 1re mi-
temps, mais surtout encore 6 autres 
au retour des vestiaires. Score final 
59-12 donc, 8 essais (tous transfor-
més) à 2. Le tout dans une magni-
fique ambiance, avec des tribunes 
loin d’être pleines, mais des sup-
porters jaune et bleu bruyants et 
enthousiastes, qui ont entonné à 
plusieurs reprises des chants pour 
encourager leur équipe. Et à la fin, 
les joueurs se sont offert un clap-
ping avec eux. 

Une belle fête pour le dernier 
match à domicile de la saison. Ou 
peut-être pas le dernier. Suivant 
son classement final, Plaisir pour-
rait jouer un match de barrage 
devant son public, le 30 avril. Il 
faut pour ce faire finir au pire 4e. 
Le club est 3e et ne peut plus être 
rejoint. Mais il peut encore aussi 
terminer 2e et accéder directement 

aux 16es de finale, programmées les 
7 et 14  mai en confrontations al-
ler-retour. Il faudra l’emporter lors 
de la dernière journée de la phase 
régulière à Orsay, le 16 avril, et 
espérer que Courbevoie ne gagne 
pas contre l’ACBB, avant-dernier. 

Déjà tournés  
vers les phases finales 

Pour Plaisir, l’objectif initial était 
de finir dans le top 6 pour accéder 
aux phases finales. Mission large-
ment accomplie. Désormais, une 
telle configuration, conjuguée aux 
performances de la saison, amène à 
rêver encore plus grand. « Les mecs 
ont de l’ambition. Tous les matchs 
qui vont venir, on les jouera à fond », 
assure Sébastien Roncalli, qui aime-
rait voir ses joueurs « jouer au moins 
un tour de 16es ». « Maintenant, si la 
montée doit venir, on la prendra  », 
ajoute-t-il. Pour y parvenir, il faudra 
accéder aux quarts de finale, et donc 
franchir deux voire trois tours avant.  

Le technicien loue en tout cas les 
qualités qui font la force de son 
équipe, comme «  le collectif, l ’état 
d’esprit ». « Ces mecs-là, ça fait 6 ans 
qu’ils travaillent ensemble en Fédé-
rale 2, qu’ils progressent ensemble. 
L’année dernière, ils ont été très frus-
trés de louper la qualif sur 2 points sur 
un match retour qu’on n’a pas pu jouer 
pour X raisons, surtout dues au Co-
vid, rappelle-t-il. C’est des mecs qui 
sont formidables, qui donnent tout, et 
je pense qu’ils ont fait plaisir à tout le 
monde. » 

Les résultats de cette saison s’ins-
crivent aussi dans la lignée des 
ambitions du club pour les années 
à venir. Le PRC vise la ProD2 
d’ici 2032. Sébastien Roncalli se 
veut prudent. « C’est un objectif (la 
ProD2, Ndlr) qu’on s’est mis sans se 
mettre de barrières, mais on sait très 
bien qu’il y a la réalité, tempère- 
t-il. Aujourd’hui, même en Fédé-
rale  2, on est un petit poucet finan-
cier, donc il faut qu’on se développe 
sur le partenariat, que la mairie et 
le Département nous aident.  » Il 
affirme que la recherche de parte-
naires « avance bien » : « On a rentré 
un peu de partenaires, de plus-value 
financière, mais […] on reste un petit 
poucet face aux gros de la Fédérale 2, 
donc en Fédérale 1, je ne vous en parle 
même pas. Mais c’était notre cas déjà 
quand on est montés [en Fédérale 2 
il y a quelques années], donc quelque 
part, ça ne nous dérange pas non plus 
d’apprendre et de travailler. » 

D’importants projets  
de développement pour le club

Du côté de la mairie, on se dit « dans 
une vrai dynamique » avec le club, par 
ailleurs labellisé Centre d’entraîne-
ment par la Fédération française de 
rugby. « On travaille avec eux, […] et 
le Département s’est engagé à appor-
ter une aide énorme par rapport au 
développement de ce centre de forma-
tion », avait déclaré la maire LR de 
Plaisir, Joséphine Kollmannsberger, 
en conseil municipal le 1er février, 
évoquant aussi la construction d’un 
nouveau terrain. n

Rugby Plaisir étrille le leader 
et frappe fort avant les phases 
finales
Les Plaisirois se sont offert un festival face au Havre 
(victoire 59-12), le 2 avril lors de la 21e journée de 
Fédérale 2, pour leur dernière à domicile de la saison 
régulière. 

4 mois et 9 défaites plus tard, ils 
retrouvent enfin la victoire. L’AS 
Maurepas s’est imposée à domi-
cile chez la réserve de Morangis  
(4-3), le 2 avril en R3. Un match de 
la dernière chance pour des Mau-
repasiens en pleine crise. « Si on 
subit une défaite contre eux, c’est sûr 
que c’est définitivement mort [pour le 
maintien]  », déclarait le président, 
Pascal Seguin, une semaine plus tôt. 
Maurepas en profite pour gagner 2 
places au classement et sortir de la 
zone rouge, en étant 10e de sa poule 
de 12 équipes. Le soulagement est 
là mais l’avenir du club à l’échelon 
régional reste incertain. Il reste 
5 matchs et l’opération maintien 
passe par la réception de Charen-

ton, 2e de la poule, le 16 avril lors de 
la prochaine journée. 

En R2, l’ES Trappes sort enfin de 
son week-end avec les 3 points 
en poche, après la victoire (1-0) à 
domicile face à Suresnes, le 2 avril. 
Les Trappistes mettent fin à une 
série de quatre matchs sans succès, 
même si elle a été marquée par des 
nuls prometteurs face à des équipes 
du haut de tableau. «  [On] aurait 
besoin de faire une victoire à domicile 
[…] et on aura atteint l ’objectif de 
maintien », annonçait l’entraîneur 
Hicham Zerhdy avant le match. 
Trappes est 7e de sa poule de 
12 équipes, avec 9 points d’avance 
sur la zone de relégation. n

Le club Les Clayes GR, spécia-
lisé dans la gymnastique sportive, 
vient de qualifier la totalité de ses 
équipes inscrites au championnat 
national Ufolep, pour la finale na-
tionale, à l’issue de la sélection qui 
s’est déroulée les 1er et 2 avril, nous 

fait savoir le club par courriel. Cela 
représente «  8 équipes ou duos soit 
45 gymnastes », précise Les Clayes 
GR, assurant qu’il s’agit d’« un fait 
sans précédent ». La finale nationale 
est prévue à Agen les 27 et 28 mai 
prochains. n

En déplacement chez le Paris 
sport club, le Plaisir-Les Clayes 
handball s’est incliné (26-23), le 2 
avril lors de la 17e journée de N3 
masculine. La 10e défaite de la sai-
son, la 2e de suite, pour  des Plai-
siro-Clétiens qui étaient pourtant 
à égalité avec leur adversaire à 
la pause (14-14), avant de céder 
en 2e mi-temps. Avec ce revers, 
ils restent englués en milieu de 
classement, à la 8e place de leur 
poule de 12 équipes. Pour rappel, 

les 1ers de poule montent en N2, 
tandis que les trois derniers des-
cendent en championnat terri-
torial. Plaisir-Les Clayes compte 
aujourd’hui 4 points d’avance sur 
la zone rouge. Le haut du tableau 
est lui très loin puisque le  leader, 
Saint-Mandé, qui domine lar-
gement sa poule, est à 18 points 
des Plaisiro-Clétiens. Le prochain 
rendez-vous sera d’ailleurs face au 
club val-de-marnais, le 8 avril à 
domicile. n

Football Maurepas respire,  
Trappes fait le travail

Handball Dixième défaite de 
la saison pour Plaisir-Les Clayes

Gymnastique Performance inédite  
pour le club des Clayes-sous-Bois

L’AS Maurepas a mis fin à 9 défaites de suite en s’imposant 
à Morangis (4-3), tandis que l’ES Trappes l’a emporté face 
à Suresnes (1-0), le 2 avril lors des championnats régionaux. 

Les Plaisiro-Clétiens se sont inclinés chez le Paris sport club 
(26-23), le 2 avril lors de la 17e journée de N3. 

À la fin du match, les joueurs se sont offert un clapping avec leurs supporters. 
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Les Maurepasiens sont toujours en vie après le succès chez la désormais 
lanterne rouge, Morangis (4-3), 1re victoire depuis le 27 novembre. 
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L’heure de la réouverture a sonné 
pour France Miniature. Le parc 
élancourtois aux 117 monuments à 
taille réduite retrouve ses visiteurs 
ce week-end. Cette reprise, à l’oc-
casion du week-end de Pâques, sera 
l’occasion pour le parc de débuter 
pour 2023 par son traditionnel jeu 
de piste de Pâques, organisé les 8, 
9 et 10 avril. Une chasse aux œufs 
géante au cœur du parc de minia-
tures. « Munis d’un livret de jeu, les 
enfants découvrent la France grâce à 
‘‘la petite histoire de Pâques à France 
Miniature’’. Ils doivent repérer les 
indices cachés prés des monuments 
du parc et accompagner les animaux 
dans cette aventure », précise le parc 
sur son site internet, ajoutant que 

cette animation est sans supplé-
ment au prix d’entrée du parc. 

De quoi lancer une année qui s’an-
nonce pleine de promesses, avec 
notamment le lancement d’une nou-
velle attraction. Elle viendra s’ajou-
ter aux 24 attractions et expériences 
ludiques déjà présentes dans le parc, 
comme celle inspirée du jeu télévisé 
Koh-Lanta, inaugurée l’année der-
nière. Le tout sur un site de 5 ha, per-
mettant d’une certaine manière de 
visiter la France en un temps record 
à travers les maquettes de ses plus 
grands monuments. Les tarifs des 
billets vont de 20 à 26 euros (passes 
saison à 29 et 49 euros), détails sur 
franceminiature.fr. n

Le 6 avril, la Batterie recevra 
La  Pietà. Cette chanteuse slam 
rock sera en concert au sein du 
pôle musical guyancourtois. Elle 
vient de réaliser un nouvel album, 
intitulé L’Innamorata, entre punk 
et chanson française. En 1re partie, 
le groupe Yenakiarrive Yenakiparte 
«  fera danser petits et grands  », in-
dique la Batterie. Les places sont à 
des prix allant de 3,75 à 7,50 euros. 
Cette soirée fait suite à la journée 
Musiques & handicaps. Le concert 
de La Pietà sera d’ailleurs traduit 
en chansigne pour les sourds et 
malentendants. 

Le 7 avril, au tour de Sly Johnson, 
considéré par le magazine Soul bag 
comme l’une des plus grandes voix 
de la soul française, de venir à la 
Batterie. « Autodidacte, pur fruit de 
la culture hip-hop, Sly [ Johnson] sur-
prend au gré de son développement et 
de son ouverture musicale, imposant 
un style singulier où se croisent le 
funk, la soul, le jazz et le hip-hop », 
évoque la Batterie. En 1re partie, le 
public assistera à la prestation du 
duo Sax machine. Les tarifs des 
places vont de 8,50 à 17 euros, ré-
servations sur kiosq.sqy.fr. Chaque 
soirée musicale débute à 20 h 30. n

Jusqu’au 11 avril, le Palais des sports 
de Plaisir accueille une exposition 
intitulée En toute liberté. Elle allie 
les mots d’Un temps de poète (as-
sociation plaisiroise au service de la 
poésie sous toutes ses formes) et les 
images de PAB (Plaisir association 
Brigitte, association  regroupant 

une section photographie et une 
section tarot et visant à partager ces 
deux passions avec des participants 
de tous niveaux). « Alors que tradi-
tionnellement les poètes s’inspiraient 
des photographies proposées par les 
photographes, cette fois-ci, ce sont les 
photographes qui sont partis des textes 

remis par les poètes pour présenter leur 
inspiration en image « en toute liber-
té », détaille la commune de Plaisir 
au sujet de cette exposition. Une 
exposition accessible librement et 
gratuitement aux heures d’ouver-
ture du Palais des sports. Rensei-
gnements au 06 87 24 68 82. n

Un combat théâtral. Voilà com-
ment on pourrait résumer les 
soirées Catch impro, à l’affiche à 
plusieurs reprises à l’espace Albert 
Camus, à Maurepas. Et ces soirées 
faisant la part belle à l’improvisa-
tion sont de retour à la program-
mation le 8 avril à 20 h 30. « Enca-

drés par un arbitre qui s’octroie tous 
les pouvoirs, deux équipes de deux 
catcheurs improvisateurs s’affrontent 
dans un combat théâtral sans merci », 
rappelle le descriptif de l’événe-
ment. Durée 1 h 30, les tarifs des 
places vont de 9 à 17 euros, réser-
vations sur kiosq.sqy.fr. n

Guyancourt La slam rockeuse 
La Pietà et le chanteur de soul Sly 
Johnson à la Batterie cette semaine

Plaisir Exposition alliant poésie et photographie 
au Palais des sports

La Pietà s’y produit le 6 avril et présentera notamment son 
dernier album, L’Innamorata, tandis que  Sly Johnson sera en 
concert le 7 avril. 

L’exposition En toute liberté, à l’affiche jusqu’au 11 avril, allie les mots d’Un temps de poète 
et les photos de Plaisir association Brigitte. 

Le Salon des arts de Montigny-
le-Bretonneux se tiendra du 15 au 
31 mai prochains au conservatoire 
des arts. Les artistes souhaitant 
prendre part à cette 32e édition ont 
jusqu’au 7 avril pour s’inscrire. Ils 
doivent pour cela envoyer une pho-
to de leur(s) œuvre(s) (jusqu’à trois 
œuvres par artiste sont autorisées), 
ainsi qu’un chèque de 30 euros à 
l’ordre de la RURAM (20 euros 
pour les artistes ignymontains, en 
joignant un justificatif de domi-
cile), et une fiche d’inscription té-
léchargeable sur montigny78.fr. Le 
tout est à envoyer au destinataire et 
à l’adresse suivants : Hôtel de ville, 
Direction de la culture, à l’atten-
tion de Delphine Hergault, 66, 

rue de la Mare aux Carats, 78180 
Montigny-le-Bretonneux. 

Les œuvres doivent être déposées 
le 9 mai entre 14 h et 20 h 30 au 
conservatoire. Le Salon des arts 
est ouvert aux artistes amateurs, 
peintres, dessinateurs, aquarellistes, 
sculpteurs, céramistes, verriers, 
mosaïstes et photographes. Un 
prix de la Ville récompensera cha-
cune des catégories représentées, et 
un prix du public sera également 
attribué, avec à chaque fois à la clé 
un chèque de 120 euros, lors de 
la remise des prix, le 31 mai. La 
reprise des œuvres interviendra à 
l’issue de cette remise. Détails sur 
le règlement sur montigny78.fr. n

Montigny Derniers jours pour 
s’inscrire au Salon des arts

Élancourt Pierre Arditi dans une 
pièce trois fois nommée aux Molières

Élancourt France Miniature rouvre 
ce week-end avec des animations 
spécial Pâques

Fallait pas le dire. C’est le titre de la 
pièce à l’affiche au Prisme, à Élan-
court, le 12 avril à 20 h 30. Une pièce 
mise en scène par Salomé Lelouch 
et Ludivine De Chastenet, et ayant 
reçu trois nominations aux Molières 
en 2022. On y retrouve Pierre Arditi, 
qui partage la scène avec Évelyne 
Bouix. Les deux comédiens ont déjà 
formé à plusieurs reprises un couple 
au théâtre (c’est d’ailleurs aussi le cas 
dans la vie), comme dans Le Men-
songe, de Florian Zeller, Lunes de 
miel, de Noël Coward, et Le Mari, la 
Femme et l’Amant, de Sacha Guitry. 

Dans Fallait pas le dire, la perfor-
mance du duo amène une réflexion 
autour de ces questions  : Que 
peut-on dire ? Quand ? À qui ? Et 
dans quelle circonstance  ? « Alors 
qu’il est des domaines où la parole se 
libère, il y a des choses qu’on ne peut 
plus dire. Des petits mots du quoti-
dien aux questions existentielles en 
passant par les secrets de famille, elle 
et lui se disent et se contredisent  », 
indique le synopsis de la pièce. 
Durée 1 h 30, les prix des places 
vont de 33 à 45 euros, réservation 
via kiosq.sqy.fr. n

Serioso… ma non troppo. C’est 
le nom de l’ensemble musical qui 
se produit à l’église Saint-Martin, 
aux Clayes-sous-Bois, le 9 avril à 
17 h. Un concert caritatif au pro-
fit de l’Unicef, intitulé Ambiances 
lyriques, et lors duquel seront revi-
sitées des œuvres de Mozart, Verdi, 
Strauss, Weill, ou encore Dvorak. 
Aux côtés de la soprano Gaëlle 
Bru et de la mezzo Anne Cook, on 
retrouvera le baryton Jean Hugues, 
la flûtiste Charline Benhamou et la 
pianiste Françoise Bouttier. Entrée 
et participation libres, renseigne-
ments sur lesclayessousbois.fr. n

La Merise, à Trappes, accueille 
le 8 avril à 15 h 30 une création 
jeune public intitulée Laika. Un 
titre portant le nom de la chienne 
envoyée par les Soviétiques dans 
l’espace en 1957, devenant ainsi le 
premier être vivant mis en orbite 
autour de la Terre, même si elle n’a 
pas survécu. Tout ceci est retracé 
par la compagnie Xirriquiteula 
Teatre qui «  utilise, pour ce spec-
tacle, différentes techniques comme 
les projections en arrière, le collage, 
les marionnettes, les automates et le 
geste », explique la Merise sur son 
site internet. Durée 1 h, places à 
partir de 5 euros, réservations via 
kiosq.sqy.fr. n

Les Clayes 
Un concert caritatif 
au profit de l’Unicef 
ce dimanche

Trappes La conquête 
de l’espace par 
l’URSS retracée dans 
une création jeune 
public

Maurepas Retour des matchs « Catch 
impro » à l’espace Camus ce samedi 

Les artistes ont jusqu’au 7 avril pour envoyer leur candidature 
pour la 32e édition du Salon des arts, qui se déroulera 
du 15 au 31 mai prochains. 

L’acteur et comédien est à l’affiche de Fallait pas le dire, aux 
côtés d’Évelyne Bouix. Une pièce jouée au Prisme le 12 avril. 

Le parc commence les 8, 9 et 10 avril par un jeu de piste, 
une nouvelle saison qui durera jusqu’au 5 novembre. 

À partir de ce week-end, les visiteurs pourront de nouveau flâner au sein 
des 5 ha de parc et admirer les 117 monuments français à taille réduite. 
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à nous transmettre ? 

Un évènement à annoncer ?  
Des précisions à nous apporter ?  

Un commentaire à faire ? 
Contactez la rédaction !

redaction@lagazette-sqy.fr
La Gazette de Saint-Quentin-en-Yvelines

12, avenue des Prés  
78180 Montigny-le-Bretonneux 

Tél. 01 34 81 28 71

SUDOKU : niveau facile SUDOKU : niveau difficile

Ces grilles Sudoku vous sont proposées grâce à Thibaut Bernard, auteur  
du logiciel gratuit et libre de diffusion du site internet alphaquark.com.
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